

Mappe begleitet jedes Kind

Effektives Lernen durch Portfolio-Arbeit im DRK-Kindergarten Holzwurm

BARNSTORF ■ Effektives Lernen durch Portfolio-Arbeit: Was sich hinter diesem Fachbegriff verbirgt, konnten jetzt interessierte Mütter und Väter bei einem Elternabend im DRK-Kindergarten Holzwurm in Barnstorf erfahren. Referentin Bärbel Kruthaup referierte über die Verankerung von Lernprozessen im Gehirn und weckte damit die Neugier der Beteiligten.

Anhand kurzer Videosequenzen und einer Powerpoint-Präsentation erklärte Bärbel Kruthaup, Leiterin der Bildungsagentur Dammer Berge, sehr anschaulich die Ziele und Durchführung des Portfolio-Konzeptes. Hintergrund der Portfolio-Arbeit bildet die Frage, wie Kinder effektiv und nachhaltig lernen können. Dabei kam die Referentin zu dem Schluss: „Bedeutsame Bildungserfahrungen

können Kinder nicht erwerben durch stures Pauken oder durch Angebote, die allen Kindern übergestülpt werden, sondern nur durch individuell an die Erfahrungen anknüpfende Lernanreize.“

Wie dieser Ansatz in der Kindertagesstätte konkret umgesetzt wird, verdeutlichte die Expertin anhand einer Portfolio-Mappe, die jedes Kind in der Einrichtung besitzt. Mit dieser Mappe werden die Entwicklung und das Lernen der Sprösslinge individuell begleitet. „Es werden beispielsweise Lernfortschritte per Fotogeschichten kommentiert, körperliche Veränderungen wie Größe und Gewicht vermerkt oder auch kleine Kunstwerke gesammelt, die das Kind selbst erstellt hat“, verdeutlichte Kruthaup.

Nach Angaben der Exper-



Referierte beim jüngsten Elternabend: Bärbel Kruthaup.

tin ist die Portfolio-Mappe, auf die nur das entsprechende Kind Zugriff hat, in vielfältiger Hinsicht ein Gewinn. Durch die Arbeit mit diesem Hilfsmittel könnten die Jungen und Mädchen

wertvolle Erfahrungen machen: Wie habe ich mich entwickelt? Wie gehe ich mit Stiften, Papier und der Mappe um? Dabei würden die Jungen und Mädchen auch auf spielerische Weise mit Farben und Formen vertraut gemacht, und sie könnten lernen, sich selbst gut einzuschätzen.

„Die ersten Portfolio-Erfahrungen im Kindergartenalltag zeigen, dass alle Beteiligten, insbesondere die Kinder, sehr viel Freude daran haben“, erklärte Einrichtungsleiterin Ulrike Neubauer. Sie und die übrigen pädagogischen Fachkräfte des DRK-Kindergartens Holzwurm hatten sich bereits Ende vergangenen Jahres in Form einer Inhouse-Schulung bei der Referentin zu diesem Thema weitergebildet. Das neue Wissen soll nun weiter in der Praxis vertieft werden.